



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 21 de marzo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Crónica, Excélsior, El Universal, La Razón, La Jornada, Contra Réplica, Diario Imagen, El Heraldo de México.

Reportan 901 nuevos contagios y 20 defunciones por covid en las últimas 24 horas/Crónica, Excélsior, El Universal, La Razón, La Jornada, Contra Réplica

Para este domingo las defunciones reportadas en las últimas 24 horas por complicaciones asociadas a la covid se ubicaron en 20 fallecimientos, para dar un total de 322 mil 092 víctimas fatales. En las últimas 24 horas 901 fueron declaradas como positivas a covid, con se contabilizan 5 millones 634 mil 829 contagiados. Con base en datos de la Secretaría de Salud se observa una reducción del 94% en comparación con el pico máximo de fallecimientos registrado en la primera semana del año pasado.

Covid trastoca la salud de niños/Excélsior

Al menos 40 síntomas persisten en 25.24% de los infantes, tras haberse contagiado de coronavirus. Síntomas como cambios de humor, agotamiento, alteraciones cognitivas y del sueño, depresión y ansiedad persisten en 25.24% de la población infantil después de haberse contagiado de covid. Así lo alerta el estudio Long covid Kids: Meta-análisis de los síntomas que aparecen o persisten en adolescentes y niños luego de covid, basado en la evaluación de 80 mil 71 pacientes de diferentes partes del mundo. Excélsior publicó el domingo pasado que la Secretaría de Salud continúa con la negativa de vacunar contra covid-19 a niños y niñas de entre 5 y 11, a pesar de que jueces le han ordenado hacerlo, a través de otorgar amparos a favor de esta población infantil. Entre los argumentos que presentó la dependencia de Salud en un recurso de queja en contra de un niño de 6 años para no vacunarlos fueron, primero, que está imposibilitada para aplicar la dosis debido a la falta de autorización respecto de cualquier vacuna para menores de 12 años, contra el SARS CoV-2, por parte de la autoridad mexicana sanitaria experta en seguridad y eficacia de medicamentos Cofepris.

México “se pinta de verde” para las próximas dos semanas/Diario Imagen, El Heraldo de México

La Secretaría de Salud informó que a partir de este lunes 21 de marzo y hasta el 3 de abril, todo el país estará en color verde del *Semáforo de Riesgo Epidémico Covid*, como resultado de la disminución sostenida de contagios y hospitalizaciones. La dependencia indicó que en la semana epidemiológica que se analiza disminuyó 39% el número de casos estimados en comparación con la anterior y que, en los últimos 14 días, 16 mil 566 personas reportaron signos y A consideran casos activos y representan 0.3% del total registrado desde el inicio de la pandemia”. Añadió que, cuatro millones 922 mil 781 personas se han recuperado de la enfermedad. La red hospitalaria registra reducción de 96% en la ocupación con relación al punto más alto de epidemia en enero de 2021. En las últimas 24 horas, la demanda de camas generales y con ventilador mecánico también disminuyó un punto porcentual para ubicarse en 8 y 5%, respectivamente.

Covid elevó obesidad; la población necesita modificar su nutrición/Crónica

Los mexicanos necesitan de un drástico cambio de vida para evitar que sigan creciendo los índices de sobrepeso y obesidad, y para ello es esencial modificar la nutrición, aseguró este domingo la nutrióloga Carmen Ruiz. “Se trata de vivir mejor, no solo de vivir más y ello pasa al modificar los hábitos alimenticios”, aseguró Ruiz, licenciada en Dietética y Nutrición y maestra en Ciencias de la Educación Familiar. La pandemia ha provocado un empeoramiento de las cifras de sobrepeso y obesidad, según la *Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut)* de la Secretaría de Salud. El 59 % de los hogares

presentan algún grado de inseguridad alimentaria y se mantiene alta la proporción de padecimientos crónicos, como diabetes con 10.6 % y 13.4 % para hipertensión arterial en adultos. La Ensanut ofrece un retrato del perfil de un pueblo crónicamente enfermo por afecciones no transmisibles, causantes de la tercera parte de las muertes en México y que son producto de ese modelo de desarrollo que ha sustituido la nutrición.

El jaloneo por la suspensión del uso del cubrebocas/El Universal

El pasado miércoles le informamos que, por órdenes del presidente López Obrador, un grupo de expertos encargados del manejo de la pandemia analiza la posibilidad de que se deje de usar cubrebocas. Nos recuerdan que Ruy López Ridauro, director general del Centro de Programas Preventivos y Control de Enfermedades de la Secretaría de Salud, informó al salir de Palacio Nacional que el pasado jueves se podría fijar una postura sobre la suspensión o no del uso del cubrebocas para que toda la ciudadanía la conociera. Sin embargo, pasó el jueves, el viernes, el sábado y el domingo y no hubo ningún detalle de esta información. Nos dicen que dentro de la Secretaría de Salud hay un grupo que se opone a que se suspenda el uso de este accesorio, aunque algunos otros señalan que es momento de que se deje de usar, al menos, en espacios abiertos. El jaloneo sigue y quizá este martes durante la conferencia mañanera del presidente se podría realizar un anuncio, y será entonces, cuando se vea qué ala dentro de la Secretaría de Salud ganó el debate.

Promueve el IMSS protocolos de seguridad para actuar ante desastres naturales/La Jornada

Con el objetivo de responder de manera oportuna y eficiente a una situación de emergencia o desastre natural, el IMSS participa activamente en el desarrollo de programas como Hospital Seguro y protocolos de seguridad, señaló el director general, Zoé Robledo. En un video mensaje durante la presentación de la segunda edición del Curso de Evaluación de Establecimientos de Salud mediante el índice de Seguridad Hospitalaria, que coordinó la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la Organización Mundial de la Salud en Washington, dijo que el instituto tiene el compromiso de seguir colaborando con ambas organizaciones en proyectos y estrategias que fortalezcan la resiliencia de los sistemas de salud en América Latina.

IMSS aplica rehabilitación a pacientes Covid/El Universal

El IMSS informó que cuenta con protocolos de rehabilitación que se han adaptado durante la pandemia para brindar vigilancia estrecha en el cuidado de la salud de los pacientes que presentan problemas respiratorios y secuelas neurológicas, osteomusculares, cardíacas, renales y digestivas causadas por la covid, dijo Pedro de Jesús García, jefe de Servicio de Terapias de la Unidad de Medicina Física y Rehabilitación Siglo XXI.

Hospitales temporales del IMSS en los albores de la pandemia/El Herald de México

Han pasado dos años de la pandemia en un abrir y cerrar de ojos y la participación del IMSS ha sido determinante. Era la víspera de Semana Santa del 2020, las estadísticas sobre casos y decesos por el virus SARS-CoV-2 iban en aumento. Personal técnico del IMSS desarrolló un esquema seguro, funcional y confortable para evitar la propagación, privilegiando la protección de los equipos médicos que tendrían que instalarse y ponerse en operación en el menor tiempo posible; más tarde lo adoptaría la Secretaría de Salud.

90% de la población tiene caries por la poca educación en higiene bucal/Crónica

Debido a que entre 80 y hasta un 90 por ciento de la población en el país tiene caries, por la poca educación e importancia que se da a la higiene bucal, el ISSSTE implementa un modelo preventivo para contrarrestar este problema a través de la orientación en unidades médicas en beneficio de los derechohabientes. Para ello se cuenta con servicios de odontopediatría, ortodoncia, cirugía maxilofacial, prótesis, endodoncia, periodoncia, entre otras, y este año se equipará, capacitará y optimizará la operación de la clínica, a fin de ser totalmente eficientes y resolutivos en el otorgamiento del servicio.

Migrantes asumen mayores riesgos para llegar a EU/La Jornada

En un comunicado, la dependencia consideró que los migrantes ubicados el domingo ponían en peligro su vida por las condiciones de inseguridad en que eran transportadas, ya que iban “con riesgo de caer en cualquier momento por algún bache o tope y por la velocidad del vehículo”. Asimismo, detalló que la adolescente guatemalteca quedó bajo tutela del Sistema DIF de Tabasco, mientras el resto de los migrantes fueron trasladados a las instalaciones del INM donde deberán resolver un procedimiento administrativo migratorio, el cual puede derivar en un retorno asistido a su país o el reconocimiento de protección internacional.

Sedesa brinda atención especializada a 848 pacientes con Síndrome de Down/Contra Réplica

En el marco del Día Internacional del Síndrome de Down, que se conmemora el 21 de marzo, la directora del Hospital Pediátrico San Juan de Aragón, la doctora Ángeles Yozabeth Ibarias Carranza, señaló que, en el último año, y pese a la pandemia de Covid-19, 848 personas fueron atendidas en la Clínica Especializada en la Atención de Pacientes. Se trata de una atención integral gratuita de acuerdo a su condición de vida, y para ello se ofrecen servicios como consulta de pediatría especializada, genética, ortopedia, dental, rehabilitación y psicología, afirmó Ibarias Carranza.

Reconoce Sheinbaum desabasto de medicinas/La Razón, El Universal, Excélsior

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, reconoció que hay desabasto de medicamentos en la Ciudad de México, aunque aseguró "ya se está resolviendo" para darles mejor calidad de vida a los ciudadanos. "Nos vamos a dar la vuelta también a los distintos Centros de Salud, particularmente los más grandes, para la entrega de los medicamentos que, finalmente, se están resolviendo algunos problemas que tuvimos", dijo.